

## Auxiliares de vuelo protestan en 30 aeropuertos, exigen derecho a huelga

POR MARY MARTIN

CLEVELAND — Centenares de auxiliares de vuelo afiliados a la Asociación de Auxiliares de Vuelo Profesionales y a la Asociación de Asistentes de Vuelo-CWA, formaron líneas de piquetes y se manifestaron en más de 30 aeropuertos en Estados Unidos, Londres y Guam, el 13 de junio. Los dos sindicatos, que representan a más de 77 mil trabajadores, han estado luchando por nuevos contratos por cinco años.

Rachele Fruit, candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para presidente de Estados Unidos, se unió a los auxiliares de vuelo de American Airlines y a partidarios del sindicato en una animada línea de piquetes en el Aeropuerto Internacional de Cleveland. Decenas de personas corearon: “¿Qué queremos? ¡Un contrato! ¿Cuándo lo queremos? ¡Ahora!”

Tras el reciente fracaso de las negociaciones la Asociación de Auxiliares de Vuelo Profesionales está exigiendo que la Junta Nacional de Mediación les permitan declararse en huelga, lo cual no está permitido bajo la antisindical Ley de Trabajo Ferroviario. Pero los directivos de la aerolínea confían en que no les permitirán salir en huelga. “La Ley de Trabajo Ferroviario está

**Sigue en la página 11**

## Condena de Trump asesta golpes a derechos políticos

POR TERRY EVANS

La campaña que han librado por siete años los jefes del Partido Demócrata, los fiscales y los medios liberales para derribar, arruinar y encarcelar a Donald Trump se está acelerando con las próximas elecciones presidenciales. Finalmente pudieron lograr una condena por un jurado en Nueva York el 30 de mayo. El candidato presidencial para 2024 fue declarado culpable de falsificar registros comerciales para cometer un segundo “delito” no especificado para interferir con las elecciones de 2016 en las que fue candidato.

Esta combinación le permitió a la fiscalía evitar el hecho de que el plazo de prescripción había expirado y convertir el caso de un delito menor a un delito grave, con posible pena de cárcel.

Los cargos fueron presentados por el fiscal del distrito de Manhattan, Alvin Bragg, quien hizo campaña en las elecciones presentándose como la persona que podía atribuirle un crimen a Trump. El juez Juan Merchan, contribuyente a la campaña de Biden, dirigió el proceso, poniendo barreras a Trump y sus abogados para maximizar la probabilidad de un veredicto de “culpable”. Esto incluyó la imposición de una orden inconstitucional de

**Sigue en la página 11**

## ‘Apoye lucha de puertorriqueños contra dominio colonial de EUA’



Militante/Mary Martin

Rachele Fruit, candidata del Partido Socialista de los Trabajadores a la presidencia, da testimonio en audiencia en la ONU en apoyo a lucha contra opresión colonial de Puerto Rico, junio 20.

*Declaración de Rachele Fruit, por el Partido Socialista de los Trabajadores, en la vista del Comité Especial de la ONU sobre Puerto Rico, 20 de junio*

Distinguida presidenta y miembros del comité:

Mi nombre es Rachele Fruit, y hablo a nombre del Partido Socialista de los Trabajadores. Soy candidata del partido en 2024 para presidente de Estados Unidos, el más poderoso —y último— imperio imperialista.

Desde que nuestro partido se fundó en 1938, hemos reivindicado la lucha por la independencia de Puerto Rico contra el dominio colonial norteamericano.

Hemos hecho campaña junto a nuestros compañeros independentistas por la retirada de todas las tropas y bases norteamericanas de la isla, por la excarcelación de independentistas de las prisiones norteamericanas, en apoyo a sindicalistas y otros trabajadores que defienden su sustento y sus derechos.

Nada expone más claramente el estatus colonial de Puerto Rico que la junta de “control fiscal” impuesta por la administración Obama en 2016. La junta ha impuesto medidas para exprimir a los trabajadores y agricultores a fin de garantizar los pagos a los acaudalados bonistas norteamericanos por una deuda de decenas de miles de millones.

Los gobernantes han usado esta deuda como garrote para recortar empleos y pensiones, cerrar escuelas, subir la matrícula universitaria, alzar las tarifas de luz y mucho más. Pero los trabajadores dicen: “¡No es nuestra deuda!” El Primero de Mayo, miles marcharon en San Juan contra los recortes de pensiones y la privatización de servicios públicos. Nos sumamos a ellos para exigirle a Washington: ¡Cancen la deuda ya!

En Estados Unidos, los trabajadores enfrentan la misma ofensiva de la clase patronal, apoyada por su gobierno y

**Sigue en la página 10**

## Exhibición de Festival Nova muestra brutal pogromo de Hamás

POR SETH GALINSKY

NUEVA YORK — La candidata presidencial del Partido Socialista de los Trabajadores, Rachele Fruit, y cinco partidarios de su campaña recorrieron el 19 de junio la exposición, “7 de octubre: 6:29 a.m. El momento en que la música se detuvo”. La exposición muestra gráficamente la verdad sobre el pogromo antijudío liderado por los escuadrones de la muerte de Hamás en el Festival de Música Nova en el sur de Israel el 7 de octubre. La fiesta de fin de semana estaba “dedicada a la paz y el amor que fueron brutalmente truncados”, dijeron los organizadores.

La exposición estuvo en Nueva York del 21 de abril al 22 de junio. Su próxima parada será Los Angeles a mediados de agosto.

“Cualquiera que tenga la oportunidad debería ver esto”, dijo Fruit. “Te da más herramientas para responder a las mentiras y distorsiones de los que niegan lo que sucedió el 7 de octubre —el equivalente actual de los que niegan que el Holocausto ocurrió— o promueven el grotesco mito de que fue el ejército israelí el que mató a la gente, no Hamás”.

Más de 370 de las 1,200 personas asesinadas por Hamás y sus aliados —y 44 de los 250 rehenes que secuestraron—

estaban en el festival Nova.

El día que Fruit y los partidarios de su campaña, incluido este corresponsal, asistieron a la exposición, había cientos de personas haciendo cola para entrar. Más de 100 mil personas han visto la exposición hasta ahora.

“El momento en que la música se detuvo” comienza con un video de unas 3,500 personas bailando en la fiesta. Al amanecer, Hamás comenzó a lanzar miles de misiles contra Israel. Los organizadores suspendieron la música y les dijeron a todos que se fueran. Pero para entonces los asesinos de Hamás, algunos de los cuales llegaron en parapentes motorizados, habían comenzado a rodear el lugar.

Los pogromistas de Hamás persiguieron a la gente a través de campos agrícolas, lanzaron granadas en los refugios antiaéreos abarrotados donde se escondían algunos asistentes al festival, acibillaron a balazos los orinales portátiles y ataron a mujeres a los árboles antes de violarlas y matarlas.

La exhibición incluye videos tomados por los asistentes al festival durante el pogromo, de entrevistas posteriores y grabaciones de cámaras de salpicadero, así como videos tomados por los propios matones de Hamás durante su asalto de

horas con armas semiautomáticas y lanzagranadas.

Hay grabaciones de llamadas telefónicas hechas por participantes del festival pidiendo ayuda. Y la grabación de un matón de Hamás, que llamó a sus padres para alardear de haber matado a 10 judíos “¡con mis propias manos!”

Rada Rashed, un trabajador de servicio de comida y bebidas en el festival y miembro de la minoría drusa de habla árabe en Israel, describe haber visto a un matón de Hamás dispararle a una mujer en la cabeza y luego reírse de ello. “Nadie debería tener que ver algo así jamás”, dijo en un video.

“Es difícil salir de aquí sin ser afectado”, dijo Wendy Arbeit al *Militante* en la exhibición. “Todo el mundo tiene que ser testigo del mal que hay en el mundo”.

El primer día de la exposición hubo una pequeña protesta silenciosa de apologistas de Hamás afuera. Eliat Tibi, sobreviviente del Festival Nova, dijo al *Forward*: “Los invitamos a ver la exposición y a hablar con nosotros, pero no quisieron”.

Luego, el 10 de junio, Within Our Lifetime (Durante Nuestra Vida), un grupo que apoya abiertamente a Hamás y Hezbolá, movilizó provocadoramente a

**Sigue en la página 10**

**La lucha contra el odio antijudío y los pogromos en la época imperialista**

Lo que está en juego para la clase trabajadora internacional

V.I. LENIN  
 LEÓN TROTSKY  
 FARRELL DOBBS  
 JAMES P. CANNON  
 JACK BARNES  
 DAVE PRINCE

**\$5**

# Auxiliares de vuelo protestan

## Viene de la portada

diseñada para minimizar de manera muy, muy, muy significativa la posibilidad de una interrupción del sistema de transporte”, dijo Steve Johnson, vicepresidente de American Airlines, al *Fort Worth Star-Telegram*.

En la protesta en Cleveland participaron auxiliares de vuelo de United y Frontier Airlines y representantes del sindicato de trabajadores mecanometalúrgicos IAM y del sindicato de trabajadores del transporte ATU. Varios conductores que pasaron por el piquete tocaron sus bocinas en señal de apoyo.

Nilda Santiago, quien trabaja en Frontier Airlines, dijo a Fruit que también estaba participando en la protesta para llamar la atención al recién impuesto modelo que muchos odian, en el que los auxiliares de vuelo tienen que hacer vuelos de ida y vuelta el mismo día, eliminando las escalas y los pagos de viáticos para las tripulaciones. Esto le ahorra dinero a los patrones de las aerolíneas. Ya está en uso en alrededor del 85% de los vuelos de Frontier. Santiago explicó que esto representa la pérdida de tiempo de descanso y una reducción del salario. También representa más gastos de transporte y estacionamiento para los empleados.

Además, los auxiliares de vuelo no reciben pago por el tiempo de embarque y desembarque de pasajeros, sólo

les pagan por el tiempo que el avión se encuentra en el aire.

Fruit, que es trabajadora de hotel y miembro del sindicato UNITE HERE, fue la primera mujer contratada para trabajar en la rampa de Eastern Airlines en el Aeropuerto Internacional Baltimore/Washington en Maryland. Le dijo a Santiago que estaba muy familiarizada con la explotación de los trabajadores por parte de los patrones de la industria aérea.

Fruit dijo que su campaña explica la necesidad de romper con los Demócratas y Republicanos y construir un partido obrero para movilizar el poder sindical para defender a los trabajadores contra este tipo de condiciones. Son peligrosas tanto para las tripulaciones de vuelo como para el público.

Los sindicatos están planeando organizar más protestas.



Shaikat Anowar/The Dallas Morning News/TNS

Auxiliares de vuelo y sus sindicatos, que representan a más de 77 mil trabajadores, han estado luchando por cinco años por nuevos contratos. Arriba, auxiliares de vuelo en piquete en aeropuerto de Dallas Fort Worth, 13 de febrero de 2024.

# Condena de Trump asesta golpes a derechos

## Viene de la portada

mordaza al candidato presidencial y golpes a su derecho a un juicio justo.

Esto culminó con las instrucciones de Merchan al jurado antes de que se reunieran a discutir el caso. Les dijo que podían condenar a Trump por cometer este segundo “crimen”, diciendo que “No es necesario que tengan una opinión unánime en cuanto a cuáles fueron esos medios ilegales”. Les dijo que había múltiples posibilidades que cada miembro del jurado podría considerar.

Pero la Sexta Enmienda establece que el acusado tiene derecho a ser “informado de la naturaleza y causa de la acusación”. Esta protección contra el estado fue ganada en luchas sangrientas, porque sin ella es imposible montar una defensa seria.

Los métodos utilizados contra Trump no son nuevos. Han caracterizado la forma en que por más de un siglo el gobierno ha usado al FBI y los tribunales contra sindicalistas en huelga, luchadores por los derechos de los negros, opositores a las guerras de Washington, el Partido Socialista de los Trabajadores y otros. Los trabajadores atrapados en el sistema de “justicia” capitalista saben por experiencia propia que el sistema está amañado contra la clase trabajadora.

Lo que ocurrió en la sala del juez Merchan no fue el uso del sistema judicial como arma (*weaponization*), como afirman muchos republicanos, sino la aplicación de técnicas amañadas que han sido utilizadas contra la clase trabajadora por mucho tiempo.

La condena de Trump —un político capitalista como Biden— y su procesamiento en otros tres casos en Georgia, Florida y Washington, son parte de los esfuerzos frenéticos de los demócratas para sacarlo de la contienda presidencial de 2024. Están convencidos de que es la única forma de que Joseph Biden puede ganar las elecciones.

En el trayecto, los demócratas es-

tán asestando serios golpes a las protecciones constitucionales que los trabajadores necesitan y usan, especialmente cuando tomamos medidas para defendernos, forjar sindicatos y organizarnos independientemente de los partidos de los patrones, el Demócrata y el Republicano.

Biden dio luz verde a la imputación de cargos contra Trump en sus comentarios filtrados al *New York Times* en abril de 2022. Se quejó de que el fiscal general Merrick Garland estaba tardando demasiado en acusar a su probable oponente político.

Dos días después de que Trump anunció el 16 de noviembre de 2022 su candidatura para presidente, Garland nombró al ex fiscal de la ONU Jack Smith como asesor especial del Departamento de Justicia para ir tras Trump. Smith ha presentado dos demandas judiciales contra Trump, en Florida y Washington.

## Profundo odio a clase obrera

Debajo de la hostilidad de los demócratas hacia el candidato republicano está su arraigado odio hacia sus partidarios, incluidos las decenas de millones de trabajadores a quienes quieren privar del derecho al voto. Ese desdén es compartido por amplias capas de la clase media alta que imitan la perspectiva de los gobernantes capitalistas y temen cada vez más la posibilidad de verse empujados a la clase trabajadora a medida que la economía capitalista se deteriora.

En 2016 Hillary Clinton infamemente calificó de “deplorables” a los partidarios de Trump. La gobernadora del estado, Kathy Hochul, por su parte calificó de “payasos” a las miles de personas que acudieron a escuchar a Trump en un mitin que celebró el 24 de mayo, durante el juicio, en el Bronx, un bastión demócrata en Nueva York.

Merchan ha fijado el 11 de julio para una audiencia para sentenciar a Trump, cuatro días antes de la inauguración de la convención del Partido Republicano para formalizar su nominación.

El caso nunca debió haber ido a juicio. El veredicto debe ser anulado.

El juez rechazó la moción de la defensa de trasladar el juicio fuera de Manhattan, donde los votantes son abrumadoramente demócratas y los funcionarios del partido y la mayoría de los medios han avivado la histeria anti-Trump durante años. En este caso, que incluso algunos demócratas admitieron se basa-

ba en fundamentos cuestionables, el jurado tardó menos de 24 horas en emitir un veredicto de culpabilidad unánime.

Al inicio del juicio, los fiscales pusieron al frente las alegaciones de que Trump ordenó a su abogado hacer un “pago ilegal a Stormy Daniels” en 2016. Pero los llamados pagos de dinero a cambio de silencio no son ilegales.

El juez permitió a los fiscales decirle repetidamente al jurado que Trump había cometido algún tipo de violación federal de la campaña. Pero limitó fuertemente lo que los abogados de Trump podían preguntar al ex presidente de la Comisión Federal Electoral, Bradley Smith, incluso sobre precisamente este asunto. Smith planeaba explicar que un acuerdo de confidencialidad, como el que supuestamente el ex abogado de Trump, Michael Cohen, concertó en su nombre, simplemente no constituye un gasto de campaña. El juez dijo que no permitiría que Smith testificara sobre esto porque simplemente desencadenaría un desacuerdo entre los “expertos”: Smith y el juez mismo.

Merchan permitió a los fiscales presentar extensos testimonios de Cohen y David Pecker, ex director del *National Enquirer*. Pero ordenó al jurado que ignorara el hecho de que en un caso anterior Cohen aceptó un acuerdo con los fiscales que lo estaban presionando para que acusara a Trump. El juez también le dijo al jurado que ignorara que los fiscales habían acordado no llevar a juicio a Pecker antes de que aceptara testificar.

“Si me pueden hacer esto a mí, se lo pueden hacer a cualquiera”, dijo Trump después del veredicto el 31 de mayo. En respuesta, Biden declaró: “Es peligroso, es irresponsable que alguien diga que esto fue amañado solo porque no le gusta el veredicto”.

Pero no hay nada de “peligroso” en que un acusado, o cualquier otra persona, señale grave abusos judiciales que dañan a las protecciones constitucionales.

La prensa liberal quedó extasiada con el veredicto. “Culpable” fue el titular de seis columnas de la portada del *New York Times* el 31 de mayo. La columnista del *Washington Post*, Jennifer Rubin, exigió el 4 de junio que Merchan encarcelara a Trump “durante por lo menos un año”, ya que debido a los problemas que existen con los otros tres casos contra Trump estos probablemente no ocurrirán hasta después de las elecciones.

## Responsabilidad de desastre en East Palestine recae en la empresa, dice informe

### POR TONY LANE

EAST PALESTINE, Ohio — Casi un año y medio después del descarrilamiento del tren de Norfolk Southern y la catástrofe que causó, la Junta Nacional de Seguridad en el Transporte regresó allí el 24 y 25 de junio para informar que la responsabilidad recae totalmente en los patrones ferroviarios. Su equipo defectuoso, las mentiras a los funcionarios del gobierno, la reducción de las tripulaciones de tren y las condiciones laborales peligrosas trastornaron las vidas de los habitantes de la región y esparcieron sustancias químicas tóxicas en 16 estados.

“Los ferrocarriles han aumentado sus ganancias reduciendo la fuerza laboral en casi un tercio durante los últimos siete años”, dijo Eddie Hall, presidente de la Hermandad de Conductores de Locomotoras y Ferroviarios BLET, en una declaración distribuida en la reunión.

“Escuchar que envenenaron intencionada y premeditadamente a miles de personas”, dijo Jami Wallace, presidenta del Consejo de Unidad para el Descarrilamiento Ferroviario en East Palestine, a Associated Press. “¿Cómo se les permite hacer eso y salirse con la suya?”

El *Militante* publicará una cobertura más completa de estos acontecimientos en su próximo número.

SUSCRIBASE A:  
**EL MILITANTE**  
Ver anuncio en la  
página 2

### Fondo del Militante para reos

El Fondo para presos permite enviar suscripciones de bajo costo a trabajadores tras las rejas.

Para contribuir, envíe un cheque o giro a nombre del *Militant* a 306 W. 37th St., 13th Floor, New York, NY 10018 y anote que es para el fondo para presos.

# Exhibición Festival Nova

## Viene de la portada

cientos de sus seguidores fuera de la exposición, agitando bengalas de humo y calificándola de “propaganda sionista”.

“Solo llevo dos meses en Estados Unidos”, dijo Tibi, “y es la primera vez que entiendo o siento el antisemitismo al ver estas protestas. Me impactaron las consignas que gritaban”.

En respuesta, los organizadores extendieron la exposición por una semana más y las colas para entrar crecieron.

“Todavía tenemos mucho por hacer, mucha gente no entiende lo que pasó el 7 de octubre”, dijo al *Militante* Naama Kristal, una voluntaria en la exposición. “Retamos a todo el mundo a que vengan a ver la exposición. Hablemos”.

“La protesta contra la exposición resalta que lo que está en juego no es una cuestión de Israel, lo que está en juego es la cuestión del odio antijudío en la época imperialista”, le dije a un visitante de la exposición. “Y está creciendo debido a la profundización de la crisis capitalista actual. Es una amenaza para todos los trabajadores”.

“Es cierto”, me dijo. “Pero ahora mismo Israel está en primera línea”.

“Realmente no tenía idea de lo horrible que fue el 7 de octubre hasta que vi esta exhibición. Es como si estuvieras allí mismo durante el ataque terrorista”, dijo Mamadou, un partidario de la campaña del Partido Socialista de los Trabajadores que es musulmán. “La mayoría de las víctimas tienen veintitantos años. Cualquiera que sea su edad, es una enorme pérdida para la humanidad. Este horrible ataque contra los judíos no puede ser justificado por ninguna fe. Esto no ayuda al pueblo palestino a obtener su libertad”.

Ver la cruda brutalidad del pogromo de Hamás permite entender que el grupo no tiene nada que ver con la “liberación nacional” ni con la defensa de los derechos palestinos. “Es la consecuencia del odio a los judíos

lo que está al centro del convenio de fundación de Hamás —lo que explica su continuidad con el nazismo— y su curso desde entonces”, dijo Fruit.

En medio del horror mostrado, la exposición muestra la valentía y la fortaleza del pueblo trabajador en Israel. Ante la ausencia de una respuesta inmediata por parte de las Fuerzas de Defensa de Israel, algunos participantes en la fiesta, residentes de la zona, soldados retirados, reservistas, agricultores y ciudadanos árabes beduinos de Israel se apresuraron a ayudar a rescatar a tantas personas como pudieron y a enfrentar y repeler a los asesinos. Sin ello, el número de víctimas habría sido mucho mayor.

“Ese espíritu queda plasmado en el lema de los sobrevivientes: ‘Volveremos a bailar. Y los invitaremos a todos ustedes’”, dijo Fruit.

## ‘Apoye lucha de puertorriqueños contra coloniaje’

### Viene de la portada

sus partidos gemelos, para poner sobre nuestros hombros la carga de la crisis económica capitalista.

Por todo el país, encontramos que los trabajadores están con ánimos de luchar. Millones están acudiendo a sus sindicatos, luchando por aumentos salariales que no sean borrados por la inflación, por condiciones seguras de trabajo, por horarios laborales que permitan cuidar y tener tiempo para sus familias.

En los últimos meses, he participado en líneas de piquetes y otras actividades sindicales en toda Norteamérica: trayendo solidaridad a obreros de hoteles en Los Angeles y Miami, a obreros cerveceros en Ft. Worth, Texas, a trabajadores de almacenes en Montreal. Me he sumado a protestas contra el creciente odio antijudío, una cuestión de vida o muerte para la clase trabajadora a nivel mundial. Hemos reclamado la amnistía para los trabajadores inmigrantes para



Militante/Rachele Fruit

La exhibición incluyó una muestra de zapatos abandonados por participantes en el Festival Nova mientras huían del ataque de Hamás el 7 de octubre en Israel.

unificar a nuestra clase. Hemos recibido una buena respuesta a nuestra perspectiva de que los trabajadores necesitamos romper con los demócratas, los republicanos y demás partidos capitalistas, para formar un partido obrero basado en los sindicatos, que organice a todos los trabajadores en luchas por nuestros intereses de clase aquí y a nivel mundial.

Los gobernantes de Estados Unidos están intensificando sus ataques a los derechos constitucionales: la libertad de expresión y de culto, la presunción de inocencia, la protección contra registros e incautaciones arbitrarios, el debido proceso. Washington ha renovado el uso de la Ley de Espionaje, la Ley de Vigilancia de Inteligencia Extranjera (FISA) y la Ley de Insurrección: leyes que se han usado ante todo contra la clase trabajadora y sus organizaciones. Hoy estos ataques se están empleando en la caza de brujas política contra el candidato presidencial Donald Trump. Pero la historia

muestra que lo que comienza como una campaña contra adversarios capitalistas del gobierno se utilizará para socavar derechos duramente conquistados que los trabajadores necesitamos para defender nuestros propios intereses.

Hoy en Puerto Rico, el FBI está usando casos de corrupción contra políticos capitalistas para limpiar su propia imagen y justificar el uso de escuchas telefónicas y soplones. Mis compañeros de lucha aquí presentes saben bien, por sus años de experiencia, que Washington usará su policía política, el FBI, para perseguir a las uniones y al movimiento independentista.

Los agudizados conflictos de clase en Puerto Rico y Estados Unidos son parte de un creciente desorden mundial capitalista. Hoy la mayor guerra terrestre desde la II Guerra Mundial amenaza la independencia y soberanía de Ucrania. Esto, junto con el pogromo antijudío de Hamás en Israel del 7 de octubre, presagian guerras más amplias. Están sonando más fuerte los primeros cañonazos de la Tercera Guerra Mundial.

Todo esto recalca el hecho de que los trabajadores en Puerto Rico, Estados Unidos y a nivel mundial tenemos intereses comunes y una lucha común. A través de sus experiencias, los trabajadores aquí pueden ampliar sus horizontes. Pueden identificarse mejor con la resistencia obrera y la lucha independentista en Puerto Rico. Una batalla victoriosa para poner fin al dominio colonial en Puerto Rico también reforzará al pueblo trabajador en este país.

¿Podemos vencer? Sí. En la vecina nación de Cuba, millones de trabajadores, dirigidos por Fidel Castro, derrocaron a la dictadura de Batista apoyada por Washington y tomaron el poder estatal. Se liberaron del dominio imperialista, crearon un gobierno de trabajadores y campesinos, y comenzaron a transformar la sociedad en interés de la gran mayoría. Durante 65 años han resistido los brutales intentos de Washington de asfixiarlos, al tiempo que se han solidarizado con otros luchadores en el mundo. El poderoso ejemplo de la revolución socialista cubana muestra el camino hacia la auténtica libertad e independencia para Puerto Rico. Y también es un ejemplo para el pueblo trabajador en Estados Unidos.

Agradezco al comité por la oportunidad de sumar nuestra voz a los aquí presentes que luchan por el fin del dominio colonial norteamericano de Puerto Rico.

## EDITORIAL

# Porqué el PST reivindica un partido obrero

El impacto de la actual crisis económica, social y moral del capitalismo sobre decenas de millones de personas plantea la necesidad de que los trabajadores rompan con los demócratas y republicanos y todos los demás partidos capitalistas y forjen un partido obrero basado en los sindicatos que pueda organizar a todo el pueblo trabajador. Cada vez más se plantea la cuestión de qué clase debe gobernar.

Las crecientes dificultades para poder pagar por las necesidades básicas y la incertidumbre sobre el futuro están haciendo que cada vez más trabajadores jóvenes posterguen la formación de una familia. La tasa de fertilidad ha alcanzado un mínimo histórico. El costo del cuidado infantil y de la atención médica están llevando a millones de personas a las deudas. La profundidad de esta crisis se refleja en el aumento de la adicción a los opioides y al juego. Además, los gobernantes norteamericanos y sus rivales en todo el mundo se están rearmando en preparación de más guerras.

Estas condiciones, generadas por el funcionamiento del capitalismo, hacen que sea necesario reemplazar este sistema en decadencia con algo mejor.

El camino que es necesario seguir comienza con la solidaridad con las huel-

gas sindicales, donde los trabajadores se unen para luchar por mejores salarios, condiciones y horarios. A través de estas luchas los trabajadores adquieren organización y disciplina y ganan confianza en sí mismos y conciencia de clase.

La organización por los trabajadores de nuestro propio partido político ha sido una cuestión central desde que nació el movimiento sindical hace más de dos siglos. En cada paso de este camino, las batallas para proteger a los trabajadores, forjar sindicatos o ganar derechos políticos se han topado con la clase patronal y su poder estatal. Los gobernantes capitalistas utilizan los medios de comunicación, la policía, los tribunales y sus partidos políticos contra nosotros. Sus esbirros de la clase media nos dicen que este sistema es el mejor que puede haber, que los dejemos gobernar a ellos y que tratemos de llevarnos bien en esta despiadada lucha de todos contra todos.

Contrario a su afirmación de que los trabajadores son incapaces de dirigir la sociedad, lo que se necesita es un programa que una a todos los explotados y oprimidos por las familias capitalistas gobernantes. Un programa que rechaza la idea de que no nos queda más que ele-

gir el mal menor entre el partido Demócrata y el Republicano.

Un partido obrero trazaría una política exterior de la clase obrera, independiente de los gobernantes imperialistas norteamericanos y su impulso rapaz para explotar a los trabajadores de todo el mundo. Nuestros mejores aliados son los trabajadores de todo el mundo. El mejor aliado de los ucranianos que luchan para derrotar el ataque de Moscú contra su independencia es la clase trabajadora en Rusia, en la que está creciendo el sentimiento contra la guerra. Los aliados potenciales más importantes de los trabajadores israelíes que luchan contra los pogromos de Hamás es el pueblo trabajador de Irán.

Por este camino, los trabajadores podemos construir un partido de la clase trabajadora que dirija a millones a tomar el poder político de manos de los gobernantes capitalistas y ponerlo en nuestras propias manos.

En 2024, la única forma de apoyar la acción política independiente de la clase trabajadora es endorsando a Rachele Fruit, la candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para presidente de Estados Unidos. Ayude a ganar apoyo para la campaña del PST y aprenda más sobre el partido y su programa.